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Согласно статистике в Беларуси 50% браков разваливаются 

в течение первого года совместной жизни. Чтобы брак был 

крепким, нужно много молиться, поститься, много работать 

над отношениями.  

Брак, семья – это установление Божие. Бог сотворил 

замечательное место – рай, куда был помещен человек как 

управляющая инстанция. Это мечта многих сегодня – чтобы 

все вокруг тебя было совершенным и ты над всем царствовал. Но даже в этом Адам не 

нашел счастья, потому что в этом совершенном Божьем мире он был одинок. Быт.2:22 «И 

создал Господь Бог из ребра, взятого у человека, жену, и привел ее к человеку». Господь 

решил его проблему – даровал жену. Адам не испытывал тех проблем, которые 

испытывают сегодня современные мужчины. Что это за проблема? Пр.31:10 «Кто найдет 

добродетельную жену? цена ее выше жемчугов». Грех испортил природу человека 

настолько, что Бог уже не приводит жен и мужей, их надо искать самим. Беда в том, что 

кто-то не может найти, а кто-то остается ненайденным. Евреи говорят, что человек не 

имеет права уклоняться от брака, кроме одной причины – углубления в Закон Божий, 

потому что это норма жизни. У человека есть только одно извинение, чтобы не быть в 

браке – это посвятить свою жизнь Господу. Приходит время, когда нужно искать свою 

вторую половину, но если человек этого не делает и не посвящает себя Господу, это уже 

проблема, ему нужно к пастору на исповедь.  

Когда человек должен создавать семью? Как только он начал понимать, что ему это 

нужно, он должен молиться, искать откровения, быть острым на свои духовные 

чувствования, быть очень аккуратным в действиях, чтобы ничего не испортить. Но мы не 

должны быть зависимыми от этого вопроса.  

Молодежь сейчас очень быстро вырастает. Проблема в том, что духовность ослабевает по 

мере умножения беззакония. Умственно, эмоционально, интеллектуально мы рванули 

вперед, а духовно – нет. Если человек не начнет молиться и восполнять этот духовный 

вакуум, велика вероятность ошибки. Поэтому, как только вы начинаете думать о семье, 

необходимо обязательно заниматься духовным развитием. Психологи установили, что 

наиболее подходящий возраст для установления отношений - начиная с 18, а лучше с 25 

лет.  

Любая церковь начинается с нормальной семьи. Бог сначала создал Адама, потом Еву, 

потом избрал Себе народ, а потом создал церковь. Что-то похожее происходит сейчас. Бог 

созидает семьи, которые будут созидать церкви. Если в церкви много неженатых, 

незамужних, разведенных, это проблемная церковь, потому что все отношения будут 

строиться на почве поиска спутника жизни. Если не будет крепких семей, будет слабая 

церковь. Наша ответственность укрепить церковь через создание семей. Создание семьи, 

как и создание церкви – прерогатива Божья. Та семья устоит, которая была создана по 

Божьим законам и требованиям. 

Требования Бога к построению семьи: 

1. Жених и невеста обязательно должны быть членами евангельских церквей. 
Писание говорит, чтобы мы не преклоняйтесь под чужое ярмо с неверными, в 

нашем случае неверные – это люди другой веры. Поэтому браки с людьми 

инакомыслящими, инаковерующими, даже если они хорошие люди, будут 

разрушены изнутри рано или поздно, потому что не могут пойти двое в одной 

 



упряжке, не сговорившись между собой. Лучше искать спутника жизни там, где 

есть одна вера, одно вероучение.  

2. Двое станут одной плотью. Не трое, не четверо. Бог определил Свой закон: один 

мужчина и одна женщина на всю жизнь, до тех пор, пока смерть не разлучит их. 

Они должны отлепиться от родителей, друзей, подруг, и стать одним целым. Если 

они не станут друг для друга лучшими друзьями и подружками, то будет беда. «Во 

избежание блуда каждый имей свою жену, и каждая имей своего мужа» 

(1Кор.7:2). Сегодня возникают проблемы на уровне душевных связей, среди 

молодежи. Человек любит одного, но еще с двумя или тремя ему нравится 

общаться, особенно в соцсетях, они привязываются друг к другу. В Америке в 92% 

случаев в бракоразводном процессе уликой являются данные соцсетей – фото, 

переписка. Это беда. Может быть, физических контактов и не было, но есть очень 

опасные душевные связи. Господь говорит, что душевная, духовная и физическая 

связь должна быть только между двумя – мужем и женой.  

3. Сотворил Бог человека: мужчину и женщину сотворил их и благословил. И это 

является семьей. Все остальное, что сверх этого есть превратный или перевернутый 

ум. Никто из нас не хочет быть сумасшедшим. Но есть категории людей, которые 

сходят с ума и делают это нормой. Раньше, если мужчина называл себя 

Наполеоном, его отправляли в психиатрическую лечебницу, теперь же, если 

мужчина называет себя женщиной, все правозащитные организации за него 

заступаются. Это называется превратный ум. Написано, что Бог предал человека 

превратному уму. Никак это нельзя назвать словом «брак», от слова 

«бракосочетание», но только от слова «бракованный». Поэтому мы в этом не 

участвуем и должны иметь четкую позицию: это мерзость перед Богом. Мы 

проповедуем семью не только словом, но и делом.  

Есть две крайности при построении отношений в христианстве:   

1. Все сделает Господь, я доверяю Ему. Это опасная позиция, потому что это 

признак незрелости. Дети не заботятся ни о чем, потому что родители все делают 

за них. Если человек думает, что Бог все устроит за него, он еще духовный 

ребенок. С позиции мужчины это халатность, что Господь устроит брак, 

воспитание детей. А что же будет делать он сам? Господь сказал, что мужчина в 

поте лица своего будет добывать и есть хлеб. Где же пот лица, если делает все 

Господь? Господь, конечно, все устроит, но  руками человека. 

2. Человек должен все сделать сам, причем тут Господь? Проблема в том, что ни 

один мужчина не имеет столько соображения и опыта, чтобы создать правильную 

семью. Человек все сам создать не может, ему нужна мудрость от Господа.  

Нельзя говорить, что Бог все сделает за нас или только мы должны заботиться об этом 

вопросе без участия Бога. А как тогда правильно? В Писании есть два образца 

построения брака. Один из них до сих пор используется на Востоке. Мы читаем, что 

Авраам, состарившись, решил найти невесту сыну с помощью слуги. Слуга в панике, 

боится, что может не ту выбрать, или она не захочет идти. Пошел слуга, нашел 

женщину, которая дала пить и ему и верблюдам, которых было много, а каждый из 

них пьет за один раз около 10 литров воды. Потом дары принес. Предлагает выйти 

замуж за своего господина. Так была создана семья.  

Есть другой принцип, который показал Иаков. Он в жизни не очень хорошим 

человеком был, сбежал от брата, пришел к родственнику Лавану, увидел Рахиль, сразу 

ее поцеловал, полюбил. Сказал Лавану, что будет служить за нее семь лет. Мы хотим, 

чтобы что-то внутри щелкнуло. Это была любовь. Если это любовь от Господа, время 

ничего не значит, устройство Божье все равно придет. Невесту нужно искать в труде 



для Господа. Иаков 14 лет работал за невесту и получил желаемое. Господь сегодня 

помогает нам создавать семьи, когда мы трудимся для Него. Когда парень с девушкой 

начинают строить отношения один на один и говорят служителям: ну братья, вы же 

хотите, чтобы мы узнали друг друга. А как это сделать, если не будем общаться? 

Друзья, когда вы общаетесь один на один, вы показываете то, что хотите показать, но 

после свадьбы все открывается и у людей шок, потому что они видят свои половины 

настоящими, такими, какие есть. Настоящая жизнь не такая как мы показываем на 

людях. Лучшая среда, чтобы найти жену или мужа – это трудиться. Когда мы 

начинаем трудиться в одной упряжке, просыпается наш характер, наше общение, тогда 

мы можем узнать других, полюбить.  

Христианская семья создается в христианской среде, где есть служение, посвящение 

Господу, но не один на один по углам, не в социальных сетях, а лицом к лицу с живым 

человеком. Тогда уже парень делает предложение, девушка соглашается. А что 

дальше? Оба должны быть свободны от обещаний. Парень должен попросить руки у 

одной девушки. Если она отказала и они разорвали отношения, тогда у другой. Но 

бывают ситуации, когда парень одной предложил, второй, третьей, а потом на пятой 

пришел жениться. А четыре обижены. Друзья, не разбрасывайтесь обещаниями, 

потому что Бог будет за это спрашивать. В идеале, если мы ищем Бога, мы используем 

это право один раз в жизни. Парень предлагает, а девушка соглашается. Если 

поведение человека в отношениях наносит раны, это неправильно.  

«Брак у всех да будет честен и ложе непорочно» (Евр.13:4а). Это должно быть нашим 

мировоззрением. Один мужчина и одна женщина на всю жизнь. Не позволяйте 

сексуальным грехам придти в вашу жизнь. Это самые страшные грехи. Если при 

других грехах источник греха находится вне человека, то в сексуальном грехе 

источник внутри. Если человек нарушил Божьи правила, этот источник начинает 

постоянно бить. Увидел лишнее, попробовал лишнее и от этого потом не избавишься, 

из памяти не вытрешь, это нужно нести всю жизнь. Поднимаешь руки, а это всплывает 

в памяти – и молиться не можешь и петь не можешь.  

Мы должны также искать благословения родителей на брак. Если родители 

благословляют, семья будет благословенна. Важно видеть Божью волю на совместную 

жизнь с человеком. Не нужно говорить только о том, где жить, куда поехать в медовый 

месяц, нужно обязательно определить свою позицию в церкви. Бывает, что женятся и 

пропадают из служения. Иногда брак разрушает посвящение, если не определили 

позиции, приоритеты, куда будут двигаться вместе, где будут служить. 

Как проходят наши христианские свадьбы? Тенденция идет не на улучшение. При 

увеличении шика на свадьбе, становится ли брак более счастливым? Брачный пир – 

это богослужение, это не место показывать свои финансы. Все, что происходит на 

свадьбе, является частью богослужения, старайтесь о пище не тленной, но чтобы 

иметь мир. Следите за тем, чтобы бракосочетание было богослужением, ведь какое 

основание заложим, так и будем жить. 

Отношение к выбору спутника жизни должно быть самым серьезным, потому что это 

установление Божие. Брак должен быть зарегистрирован государственными органами, 

церковью и это то, что должно стать частью нашей проповеди миру. Потому что 

правильная семья – это правильная церковь, правильные отношения между мужем и 

женой – это здоровые дети, правильное внутреннее состояние в семье, правильное 

следующее поколение, мы несем за это ответственность. 

Начните искать Бога, начните молиться, поститься, и ждите. Не сломайте, не спешите 

испортить то, что приготовил для вас Господь и придет Его благословение.       


